

Dieu a-t-il créé le diable ?



DIEU A-T-IL CRÉÉ LE DIABLE ?

Récemment, quelqu'un m'a posé cette question très intéressante qui interpelle sans doute beaucoup de gens.

Si certaines personnes considèrent le diable comme une simple figure mythique, la Bible affirme qu'il est bien réel. Connu sous le nom de Lucifer à l'origine, il a été créé par Dieu, tout comme les autres anges.

Voici comment il est décrit dans Ezéchiel 28 :12, 13, 15 : *« Tu représentais la perfection. Tu étais plein de sagesse, tu étais d'une beauté parfaite. Tu étais couvert de toutes sortes de pierres précieuses... Tu as été irréprochable dans toute ta conduite depuis le jour où tu as été créé, jusqu'à ce que le mal se soit trouvé chez toi. »*

Lucifer était l'un de ces anges hautement exaltés. Sa beauté était parfaite et à couper le souffle. Son éclat était impressionnant.

Qu'est-ce qui l'a donc conduit à pécher, et quel péché a-t-il commis ?

Ezéchiel 28:17 nous éclaire: *« Ton cœur s'est enorgueilli à cause de ta beauté, et tu as laissé ta splendeur pervertir ta sagesse. »*

Ésaïe 14 :13, 14 nous dit: *« Tu disais en ton cœur: 'Je monterai au ciel, j'élèverai mon trône bien au-dessus des étoiles divines... je serai semblable au Très-Haut.' »*

L'orgueil, la jalousie et le mécontentement ont alors envahi son cœur. Il a cherché à détrôner Dieu et a exigé que tous l'adorent à sa place.

Ézéchiel 28 :15 précise que Lucifer a été créé « irréprochable » et que son péché est de son propre fait (Ézéchiel 28 :16-18). S'il est vrai que Dieu a créé Lucifer, Il ne l'a pas créé avec le péché déjà présent en lui.

Lucifer est devenu Satan (un nom qui signifie « adversaire ») et a choisi sa propre voie. Dieu est saint et ne crée rien qui soit contraire à sa nature. Il ne cause jamais le péché, même s'il a créé un monde dans lequel il est possible de pécher.

Il a créé des êtres célestes et leur a donné le libre arbitre, comme il l'a fait pour les êtres humains. Il a créé l'ange Lucifer parfait, sans péché et doté du libre arbitre, mais Lucifer s'est lui-même transformé en diable.

Peut-on reprocher à une mère d'avoir donné naissance à un meurtrier ou à un voleur ? Non, car l'enfant grandit et c'est lui qui décide de commettre ces crimes en toute liberté. J'ai moi-même donné naissance à sept enfants, mais je ne suis pas responsable des choix qu'ils font ou feront dans leur vie.

La liberté de choix est un principe fondamental du gouvernement de Dieu. Dieu ne voulait pas de robots, des êtres incapables de choisir, car ils ne refléteraient ni Sa nature ni Son désir d'établir des relations authentiques. Pour que l'amour soit authentique, il faut pouvoir choisir d'aimer.

Si l'on veut un monde sans mal, il faut un monde sans libre arbitre. Et on ne peut pas vraiment aimer Dieu ou qui que ce soit si l'on ne peut pas choisir de les aimer de plein gré.